
 

 

 

A C T A Nº 1 6 1 2: En la ciudad de Sunchales, departamento Castellanos, 
provincia de Santa Fe, a los siete días del mes de diciembre del año dos 
mil veintitrés, siendo las nueve horas, se reúnen en la Sala de Sesiones 
“Mirta Rodríguez”, los miembros del Concejo Municipal, cuya nómina fi-
gura al margen de la presente, firmando el libro de asistencia respectivo, 
con la presencia de la Secretaria y Personal Administrativo del Cuerpo. 
La Sesión Extraordinaria del día de la fecha es autoconvocada por el 
Cuerpo Legislativo al solo efecto de proceder a la Toma de Juramento de 
los Concejales electos en los Comicios realizados el 10 de septiembre del 
cte. año. Presencian la Sesión los Concejales electos, Sras. Laura Balduino 
y Brenda Torriri y el Sr. Juan Ignacio Astor, el Intendente electo, Pablo 
Pinotti, Autoridades locales, familiares, público en general y represen-
tantes del periodismo local y regional, oral, escrito y televisivo. A la hora 
señalada precedentemente se da inicio al Acto Protocolar y toma la pala-
bra la Secretaria del Cuerpo, Dra. Soledad Mendoza: “Sesión Preparato-
ria del 7/12/2023. Asunción de nuevos Ediles y autoridades del Concejo 
Municipal. Apertura y palabras a cargo de la Presidencia”. Toma la pala-
bra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Carolina Giusti (Juntos 
por el Cambio): “Bueno. Buenos días a todos los que están presentes y a 
quiénes también se encuentran desde sus casas mirando esta Sesión Pre-
paratoria desde las redes sociales del Concejo. Hay personas que han ve-
nido periódicamente a las Sesiones, también hay Autoridades electas, fa-
miliares de Concejales entrantes y salientes, gente querida. Bienvenidos 
a todos y vamos a dar inicio a esta Sesión Preparatoria dispuesto en los 
términos del Artículo 2º) de la Resolución Nº 495 del Reglamento Interno 
de este Concejo Municipal, invitando especialmente para el izamiento de 
la Bandera Nacional al Intendente electo Pablo Pinotti”. Aplausos. Conti-
núa en el uso de la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala 
Carolina Giusti (Juntos por el Cambio): “Voy a decir algunas palabras, 
un poco cerrando esta Presidencia y también hablando de la actividad 
del Concejo en este año, en lo que fue la proporción del 2022 que me ha 
tocado y todo el 2023. Desde el 10 de diciembre de 2022 y hasta hoy, con 
mucha responsabilidad y compromiso, he llevado adelante la Presidencia 
de este Concejo Municipal. Este 2023 sin dudas fue un año donde he te-
nido que mantener el equilibrio entre las emergencias declaradas en ma-
teria de Seguridad Vial y Ambiente y las celebraciones que como Concejo 
nos propusimos llevar adelante, dándole el lugar que se merece la cele-
bración de los 50 años de este Concejo Municipal, los 40 años de Demo-
cracia y por otro lado, los objetivos que intrínsecamente me había pro-
puesto en esta Presidencia. Como Ejes puedo mencionar: Hacia adentro 
del Concejo: la transparencia, la modernización, el fortalecimiento de los 
vínculos con la comunidad, la Participación Ciudadana. A lo largo de todo 
el año le fuimos dando lugar a todos esos ejes que yo me había propuesto 
y que, el resto de los Ediles de algún u otro modo me han ido acompa-
ñando. Cumplimos con cuestiones también que tienen que ver con los 
Concursos del personal, el staff permanente y tan importante, el basa-
mento del funcionamiento de este Concejo. Los Concursos lo hemos rea-
lizado como corresponden, todo lo hemos publicado, todo lo publicamos 
y nos hemos ajustado siempre a lo dispuesto por las normas vigentes. 
Siguiendo la línea de trabajo que la ex Concejal María José Ferrero fue 
trazando, he puesto en orden y he puesto el foco en ordenar los pagos, 
las transferencias, las cuentas, las facturas que ingresaban a este Concejo. 
Les puede parecer algo muy simple, pero todavía al Estado en materia de 
ordenamiento interno le falta seguir trabajándolo, mejorándolo. Me 



 

 

propuse regularizar el vínculo laboral del personal contratado de este 
Concejo y asumí el costo personal y político de haber tomado decisiones 
poco amistosas, pero con la clara convicción de que el Estado debe ser 
ejemplo, debe ser el lugar donde las personas elijamos trabajar, para 
quién elijamos trabajar y como me ha dicho una compañera de trabajo a 
lo largo de todos estos meses para el Estado siempre lo mejor y aprendí 
eso. Incorporamos a Luisina, que con su trabajo permite el crecimiento 
del área de comunicación, una de las áreas más nuevas de este Concejo y, 
obviamente sigue y funciona para el mejoramiento del Concejo en gene-
ral. Y hacia afuera, hemos ido llevando al Concejo hacia lugares de aden-
tro de nuestra ciudad y también afuera. Hemos participado, he partici-
pado de un Encuentro de Concejos en la ciudad de Paraná organizado por 
Legislaturas Conectadas. Viajamos a Santa Fe. Mostramos el Patrimonio 
Cultural Sunchalense. Unas acuarelas muy lindas, una muestra itinerante 
que tiene este Concejo y que permite llevar a cada rincón del país un pe-
dacito de Sunchales. También he mantenido reuniones con otros referen-
tes de Concejos Municipales como el de Rafaela. Mi candidatura a Sena-
dora también fue un puntapié para conocer todas las Comunas y Munici-
pios del Departamento, que me permitió también capitalizarlo para for-
talecer los vínculos de este Concejo. Por otro lado, en materia de seguri-
dad vial aprobamos Proyectos relativos al cambio de sentido de circula-
ción de más de treinta calles de la ciudad. Esto lo hicimos y es importante 
destacarlo, previa Sesiones Especiales en los Barrios, donde escuchamos 
a los vecinos, hicimos relevamientos, tomamos las opiniones y luego to-
mamos decisiones. El Concejo Municipal también aprobó la creación de 
la Red de Vías Seguras para Ciclistas. Dispusimos restricciones para de-
signaciones, contrataciones y movilidad de personal en el último año de 
mandato de quién ocupe la Intendencia. Una Ordenanza que fue dejada 
sin efecto, pretendieron desde el Ejecutivo dejarla sin efecto, pero desde 
este Concejo estuvimos convencidos de que era una norma saludable 
para la vida de esta ciudad y de este Municipio. Convocamos a este Re-
cinto al Fiscal Regional para tratar diferentes temas, no solamente en ma-
teria de la fauna urbana, sino que también hemos podido dialogar con él 
en relación a la seguridad y a los hechos de inseguridad que sufrimos los 
sunchalenses. Entregamos diferentes distinciones, la de Antiguo Pobla-
dor, la Distinción Mitri. Visitamos escuelas rurales como La Manuelita 
que hace poco hemos ido. En materia de Construcción Ciudadana en 
2023, más de trescientos alumnos de las escuelas de educación primaria 
de nuestra ciudad pasaron por este Concejo Municipal. Hasta el día de 
hoy nos encontramos con alumnos que celebran haber podido conocer a 
los Concejales y también uno de los Poderes de este municipio. El Concejo 
también sirve para y sirvió justo esta Sala de Sesiones “Mirta Rodríguez” 
para exponer el trabajo de artistas locales, como los de Puchy Delmastro, 
los de Mariana Firpo. En su momento también en el marco del 50º 
Aniversario, las fotos de Diego Rosso. También los fragmentos de Gri-
selda Bocco de Bonafede que la tuvimos aquí. Hemos entregado libros y 
material didáctico para la Biblioteca barrial del Barrio Moreno. Sigo ins-
tando a que se apruebe un Proyecto de Ordenanza de mi autoría que crea 
las Bibliotecas Barriales. Considero que ese trabajo es fundamental y que 
hay que seguir apoyándolo. Reconocimos la labor y la trayectoria de una 
gran y querida periodista, que hoy de manera extraordinaria no puede 
estar que es Marilú Colautti. En marzo presencié los ensayos de la Banda 
Municipal de Música y desde allí supe que iba a trabajar para mejorar en 
algo su vínculo con el Municipio. Se lo propuse a los Concejales, se lo 



 

 

 

propuse al personal del Concejo, me acompañaron, desde el Ejecutivo in-
gresó un Proyecto de Ordenanza y finalmente uniendo voluntades pudi-
mos transformar la historia de la Banda Municipal de nuestra ciudad. Le 
hemos dado institucionalidad. Le hemos dado o por lo menos le hemos 
trazado objetivos a los artistas de nuestra ciudad que la integran para 
que sigan luchando por los derechos que les corresponden. Hicimos la 
primera Caminata Rosa, veo referentes de LALCEC en esta Sala, celebro 
que la ciudad nos haya acompañado en esa iniciativa y deseo que se siga 
replicando el resto de los años. Hace pocos días llevamos adelante una 
Sesión Extraordinaria de Participación Ciudadana, inauguramos la Pri-
mera Banca Ciudadana, en manos de alumnos de uno de los Colegios Se-
cundarios de nuestra ciudad. Reconocimos la labor de las Vecinales. Des-
pués de 30 años, como verán, hemos renovado las Bancas de este Con-
cejo. Le dimos una lavada de cara al lugar de trabajo. Lo hemos renovado. 
Muchas fueron las declaraciones y aportes por aniversario, hemos desta-
cado jóvenes de nuestra ciudad en diferentes diciplinas, en deportes, en 
educación. Hemos destacado a Empresas, a proyectos innovadores que 
salen del corazón de Sunchales hacia el mundo. Hemos mantenido víncu-
los con un sinnúmero de sectores de la comunidad. Fue un año también 
con momentos álgidos, donde el vínculo con el Ejecutivo se fue erosio-
nando. Creo que no es nunca intención, a menos la mía de que eso haya 
sucedido pero, así se dieron las cosas y con eso tuvimos que lidiar y tuve 
que lidiar. He cometido errores. Siempre intentando hacer lo mejor 
desde este lugar. Las decisiones difíciles no me salieron gratis. Funciona-
rios me persiguieron, me filmaron, me sacaron fotos, sin mi consenti-
miento, por supuesto. Pero esto también pasa en Sunchales y nos tene-
mos que hacer cargo. Me señalaron con el dedo y hasta algunos se arro-
garon facultades suficientes como para hablar acerca de mi ética o no 
ética. Pero considero que el conflicto sinceramente es parte inevitable de 
cualquier gran emprendimiento humano. Y acá parafraseo a una Dipu-
tada española, Cayetana Álvarez de Toledo, que en uno de sus discursos, 
en una de las reuniones de la Fundación Libertad dijo varias cosas de las 
que voy a pasar a decir y que las tomo como propias. Sigo siendo una 
optimista aunque no esté de moda serlo, el pesimismo creo que es el lu-
gar más cómodo para ocupar ¿No? La excusa para no hacer nada. Eso 
creo que considero que es el pesimismo. Primero, porque como lo dije a 
lo largo de todo este reconto de cosas, hay hechos objetivos para ser op-
timistas, hay hechos objetivos para el optimismo y los hechos son los que 
importan. Por último, digo que hay pocos oficios más devaluados y de-
nostados que la política. Y sin embargo ninguno hay más importante. Los 
políticos son, somos, la primera élite de la sociedad. Porque nadie tiene 
más responsabilidad que nosotros. Nuestras decisiones afectan a todos 
los ámbitos de la vida de los ciudadanos. Desde lo más mínimo, que puede 
ser cambiar el sentido a la circulación de una calle, hasta lo más drástico: 
la vida y la muerte. De ahí la importancia, la crucial importancia de que a 
la política se dediquen los más inteligentes, los más competentes, los más 
honestos, los mejores. ¿Eso ocurre habitualmente? Lamentablemente no. 
Lamentablemente no. En casi ninguna parte del mundo. Esta Diputada 
dice: “Que infrecuente, pero qué maravilla, cuando de pronto surge un 
político capaz de hilvanar razones y argumentos. De forma adulta, seria, 
cuidando las palabras. Sin gritos, ni trampas retóricas ni concesiones a la 
demagogia. Un discurso poderoso en forma y fondo. En el que brillan la 
belleza y la verdad. En ese instante el debate se eleva. El Parlamento 
queda envuelto en un silencio respetuoso y reverencial. La política 



 

 

recupera sentido y su dignidad. Y, con ello, el aprecio de los ciudadanos”. 
Ojalá todos los que están sentados en estas Bancas, y los que las van a 
ocupar tengan el mismo optimismo que yo. Muchas gracias a la gente, a 
mi familia, que siempre está, a todo el equipo de Juntos por el Cambio 
que me acompaña, que los veo que están ahí presentes y al staff perma-
nente del Concejo que me acompañó en todo este año y en todo este pro-
ceso desde aquel 10 de diciembre que he ocupado esta Banca en el Con-
cejo, así que muchas gracias. Fui larga, pero ameritaba hacer un reconto 
de cómo yo había atravesado la Presidencia y cómo el Concejo fue de-
jando su marca, su sello en la comunidad de Sunchales y en muchas per-
sonas. Muchas gracias”. Aplausos. A continuación Despedida de Conceja-
les salientes, toma de juramento y posesión de los Concejales electos en 
los Comicios realizados el 10 de septiembre de 2023. Toma la palabra la 
Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Carolina Giusti (Juntos por el 
Cambio): “Entonces, vamos a continuar dándole la palabra a los Conceja-
les salientes en el siguiente orden, en primer lugar Bugnon de Porpora-
tto, luego el Edil Bertoglio y por último la Concejala Ochat”. Toma la pa-
labra la Concejala María Alejandra Bugnon de Porporatto (PDP): 
“Buenos días a todos. Hoy finalizo mi mandato como Concejal de la ciu-
dad. Ha sido un orgullo haber trabajado para nuestra ciudad. Fue la pri-
mera vez que ocupé un cargo público y fue un gran aprendizaje. Este año 
cumplimos cuarenta años de democracia y aunque parecen muchos aún 
es muy joven. Y hablando de aprendizaje tenemos mucho que aprender, 
tenemos que alimentarla para que crezca. Principalmente con participa-
ción genuina, condimentarla con humildad, honestidad y trabajo, pen-
sando siempre que todos tenemos que sentarnos a la mesa sin exclusio-
nes. Alguien que está en este Recinto me dijo una vez la política es la he-
rramienta que cambia la realidad de las personas, pero también es un 
espejo de la sociedad que somos, por eso así como me pasó a mí en estos 
últimos cuatro años, como sociedad tenemos que seguir en este aprendi-
zaje. Si miramos hacia atrás y tomando eco de las palabras de la Presi-
denta siendo optimistas, vemos que toda Latinoamérica ha dejado atrás 
los gobiernos de facto, hemos conquistado la democracia y vamos tran-
sitando diferentes gobiernos con diferentes orientaciones políticas. Y en 
ese camino seguimos aprendiendo como sociedad. Ha sido un honor ser-
virlos como Concejal de esta hermosa comunidad. En muchas oportuni-
dades he visto el poder transformador de la participación y el compro-
miso ciudadano. Y no es solo un derecho sino también una responsabili-
dad que nos une como comunidad. A medida que se presentan nuevos 
desafíos los animo a involucrarse activamente en el proceso democrá-
tico. Sus ideas, preocupaciones y visiones como ciudadanos son funda-
mentales para construir un futuro más inclusivo y próspero de nuestra 
ciudad. Nuestro éxito como comunidad depende de la colaboración y el 
compromiso de todos, seguir trabajando juntos para construir un lugar 
donde cada voz sea escuchada y cada opinión contribuya a nuestro cre-
cimiento colectivo. Han sido cuatro años surcados en principio por una 
Pandemia, donde el contacto que caracteriza la función pública, la fun-
ción de Concejal se vio suspendida. Luego de eso y en medio de cambios 
sociales y políticos muy diversos, tuve que transitar la segunda mitad de 
mi mandato con la mayor responsabilidad. Aunque mi tiempo como Con-
cejal llegue a su fin mi confianza en el poder de esta comunidad perdura. 
Les insto a seguir participando, a ser agentes de cambio, y a mantener 
viva la llama de la democracia local. Gracias a cada uno de los vecinos que 
me eligieron para ocupar esta Banca. Quizás no colmé todas las 



 

 

 

expectativas pero les aseguro que puse todo de mí. Quiero agradecer al 
espacio político, a mi compañero de Banca, al Partido Demócrata Progre-
sista que me dio la oportunidad de participación y me brindó su apoyo 
siempre. Al personal de este Concejo que con su inmensa paciencia hace 
su trabajo día a día con tanta responsabilidad y dedicación, siempre ve-
lando por el prestigio de esta Institución a la que sirven. Gracias a cada 
uno de los Ediles con los que compartí muchas horas de trabajo y de de-
bate, de cada uno de ellos me llevo una experiencia o un aprendizaje. En-
tendiendo que los vecinos solo eligen a siete representantes, seis Conce-
jales y un Intendente y ellos son los legítimos representantes. Espero que 
en adelante cambie sustancialmente la relación entre ellos y que los dos 
poderes debatan y confluyan en las mejores decisiones por el bien de 
nuestra ciudad. Las políticas públicas pueden y se tienen que hacer mejor 
y en esto incluyo a todos los que participamos en el Estado. Estoy segura 
que nuestra comunidad seguirá creciendo y prosperando impulsada por 
la resiliencia y la dedicación de las personas que llaman a este lugar su 
hogar. En el futuro seguiré trabajando por esta ciudad a la que le debo 
mucho y aunque mi rol como Concejal llega a su fin mi compromiso por 
el bienestar de cada uno, resiste. Muchas gracias”. Aplausos. Toma la pa-
labra el Concejal Horacio Bertoglio (PDP): “Buenos días a todos los pre-
sentes. Hay que hablar después de Alejandra. Bueno yo arranco por los 
agradecimientos. Empiezo al revés entonces. A la comunidad en general, 
por supuesto, a todos los aquí presentes, a mi querido Partido Demócrata 
Progresista, al staff permanente del Concejo que realmente no les gusta 
ser nombradas pero son, no solo un pilar, son una guía, son nuestros con-
sejeros, y tienen un entendimiento del orgullo y de la importancia que 
significa trabajar para el Estado que, contagia. También a cada uno de los 
Ediles que he tenido la dicha de conocer, algunos personalmente valoro 
tanto o más que la cuestión legislativa, la experiencia personal de haber 
compartido tiempo con ustedes. Y hace cuatro años atrás, quizás para 
sorpresa de periodistas y demás, en mi discurso de Asunción, así como la 
Presidenta no le esquivó el bulto a algún tema difícil en su alocución, yo 
tampoco lo voy a esquivar y decía en aquel entonces: “Estamos aquí por-
que nos duelen las Ordenanzas sancionadas pero que no se cumplen, nos 
duele que la Municipalidad controle poco y a menudo mal. Nos duele que 
se gaste dinero que muchas veces no se tiene durante un año electoral. 
Nos duele que la Municipalidad se financie pagando tarde a sus provee-
dores, pero aplique intereses al vecino cuando se atrasa en algún pago. 
Nos duele ver el estado de algunas instalaciones y vehículos municipales. 
Nos duele que se privilegien en muchos casos la lealtad por sobre la ido-
neidad. Nos duele la corrección política cuando es vacía, el sí fácil”. Y les 
decía a mi querida Alejandra: “Espero Alejandra que nunca nos deje de 
doler, espero que no nos acostumbremos”. Y creo que hemos, de alguna 
manera, los que me conocen saben que ayer en una última reunión con 
Funcionarios y demás, cinco minutos antes de horario de irme agarré una 
rabieta, verdaderamente. Así que, felizmente nunca me dejó de importar, 
doler, no me da lo mismo un Estado Municipal eficiente, cercano, com-
prometido, y eso es parte de la actitud de cada uno de los que somos Fun-
cionarios Públicos. El desafío que tiene el Municipio, aprovecho la pre-
sencia del Intendente electo, es extraordinario. El desafío que tiene este 
Concejo no se queda atrás, pero puedo decir con conocimiento de causa, 
que el Concejo ha realmente trabajado desde hace años con esta forma-
ción, con la anterior, en lo que usualmente se llama mejora continua. Lo 
hace permanentemente. Y en un contexto tan difícil para la ciudad, con 



 

 

nuestra empresa, madre cooperativa, como la hemos llamado tanto, vi-
viendo un momento extraordinariamente complicado, con una provincia 
que tiene mucho por hacer todavía. Que decir de los desafíos que se nos 
impone como país con los resultados de las Pruebas PISA confirmando lo 
que todos sabemos, que duele tanto. Que con los niveles de pobreza que 
no son dignos de la potencialidad humana y de recursos naturales que 
tiene este país. Entonces decía, nos esperan desafíos enormes. Antes de 
dar la despedida final, el inmenso agradecimiento, el orgullo de haber es-
tado y de despedirnos en el año en que se cumplen cincuenta años de esta 
casa, cuarenta de la recuperada democracia. Que año para cerrar una ac-
tividad de este tipo. Y decía, quiero también, como hice hace cuatro años 
atrás, darle lectura a una cita muy breve de Ítalo Calvino, un párrafo de 
“Las Ciudades Invisibles” que dice así: “El infierno de los vivos no es algo 
que será; hay uno, es aquél que existe ya aquí, el infierno que habitamos 
todos los días, que formamos estando juntos. Dos maneras hay de no su-
frirlo. La primera es fácil para muchos: aceptar el infierno y volverse 
parte de él hasta el punto de no verlo más. La segunda es peligrosa y exige 
atención y aprendizaje continuos: buscar y saber reconocer quién y qué, 
en medio del infierno, no es infierno, y hacerlo durar, y darle espacio”. Yo 
creo que estamos en este lugar y estamos en política porque hemos deci-
dido darle esa oportunidad y aquí va el optimismo al que hacía referencia 
antes la Presidencia saliente. Haber dicho estas cosas políticamente in-
correctas, inusuales, hace cuatro años, también tuvo para mí un costo 
personal y político y vaya si valió la pena pagarlo. Muchas gracias”. 
Aplausos. Toma la palabra la Concejala Andrea Ochat (Ahora Sunchales 
– PS): “Bueno, hoy finaliza mi segundo mandato y dejo esta Banca para ir 
a cumplir un rol en la función ejecutiva como Secretaria de Gobierno del 
Intendente electo, Pablo Pinotti, a quien agradezco la confianza deposi-
tada en mí. Y lo hago con la alegría de recibir a quienes van a tomar la 
posta en este camino, a Brenda y a Juan. Y también con la tranquilidad de 
saber que ellos van a cumplir este rol con la responsabilidad y el compro-
miso que los caracteriza. Y segura de que la ciudadanía que nos eligió va 
a estar muy bien representada con ellos. Agradezco la experiencia cons-
truida en todo este tiempo en este Concejo Municipal, a todos los actores 
que formaron parte de esta experiencia. Agradezco el reconocimiento 
nuevamente de la ciudadanía y el apoyo. Ese reconocimiento al que voy 
a seguir respondiendo desde mi nuevo rol, este nuevo rol que me va a 
tocar desempeñar. Auguro y deseo para este Concejo al que quiero mu-
chísimo un gran trabajo de diálogo, de búsqueda de consensos y de mu-
cha cercanía con los vecinos y vecinas. No quiero extenderme más. Sim-
plemente agradecer a todos los presentes por estar participando de este 
momento tan especial para mí. Muchas gracias”. Aplausos. Toma la pala-
bra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Carolina Giusti (Juntos 
por el Cambio): “Voy a solicitar que se de lectura por Secretaría al Despa-
cho de la Comisión de Poderes”. Secretaría procede con su lectura: “Des-
pacho Comisión de Poderes: VISTO: Que atento la nueva constitución 
del Concejo Municipal de Sunchales, en razón de los comicios generales 
realizados el 10 de septiembre de 2023, y; CONSIDERANDO: Que previo 
a la ceremonia de Toma de Juramento corresponde a la Comisión de Po-
deres analizar la información suministrada por el Departamento Ejecu-
tivo Municipal en el marco de sus capacidades y competencias; las Decla-
raciones Juradas de Inhabilidades e incompatibilidades firmadas por los 
Ediles electos y los Diplomas otorgados por el Tribunal Electoral Provin-
cial. Por todo lo expuesto, y efectuado el análisis de rigor, la Comisión de 



 

 

 

Poderes integrada por los Concejales Giusti, Bugnon de Porporatto, 
Ochat, Bertoglio, Ghiano y Dobler se pronuncia afirmativamente sobre la 
validez de los diplomas sin presentarse observaciones sobre inhabilida-
des o incompatibilidades dispuestas por la legislación vigente. Sunchales, 
6 de diciembre de 2023. Fdo. Concejales Giusti, Ochat, Bugnon de Porpo-
ratto, Bertoglio, Ghiano y Dobler”. Toma la palabra la Titular del Cuerpo 
Legislativo, Concejala Carolina Giusti (Juntos por el Cambio): “Bien. A 
continuación entonces voy a proceder a tomar juramento a los Conceja-
les electos. Lo vamos a hacer aquí adelante. Vamos a comenzar con Laura 
Balduino: “Sra. Laura Balduino juráis por Dios y por la Patria desempe-
ñar fielmente el cargo de Concejal, para el que habéis sido electa, obser-
vando y haciendo observar fielmente las leyes y la Constitución Nacional 
y Provincial”. Laura Balduino (Juntos por el Cambio) responde: “Sí Juro”. 
Toma la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Carolina 
Giusti (Juntos por el Cambio): “Si así no lo hiciereis Dios y la Patria os lo 
demanden”. Aplausos. Continúa en su alocución la Titular del Cuerpo Le-
gislativo, Concejala Carolina Giusti (Juntos por el Cambio): “Sr. Juan As-
tor juráis por Dios, la patria y el Estado invencible de Santa Fe, desempe-
ñar fielmente el cargo de Concejal, para el que habéis sido electo, obser-
vando y haciendo observar fielmente las leyes y la Constitución Nacional 
y Provincial”. Juan Ignacio Astor (Ahora Sunchales) responde: “Sí, juro”. 
Continúa la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Carolina Giusti 
(Juntos por el Cambio): “Si así no lo hiciereis Dios y la Patria y el Estado 
invencible de Santa Fe os lo demanden”. Aplausos. Por último Presiden-
cia del Cuerpo Legislativo, Concejala Carolina Giusti (Juntos por el Cam-
bio): toma Juramento a la Srta. Brenda Torriri: “Srta. Brenda Torriri ju-
ráis por Dios, la Patria y la Justicia, desempeñar fielmente el cargo de 
Concejal, para el que habéis sido electa, observando y haciendo observar 
fielmente las leyes y la Constitución Nacional y Provincial”. Brenda To-
rriri (Ahora Sunchales) responde: “Sí Juro”. Continúa la Titular del 
Cuerpo Legislativo, Concejala Carolina Giusti (Juntos por el Cambio): “Si 
así no lo hiciereis, Dios, la Patria y la Justicia os lo demanden”. Aplausos. 
Prosigue en su alocución la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Ca-
rolina Giusti (Juntos por el Cambio): “Invito a los Concejales electos que 
hagan uso de sus Bancas. Bien, habiendo ocupado ya las Bancas los Con-
cejales electos voy a darles la palabra en este orden; en primer lugar el 
Concejal Astor, luego Torriri y por último la Concejal Balduino”. Toma la 
palabra el Concejal Juan Ignacio Astor (Ahora Sunchales): “Hola. Buenos 
días, muchas gracias. Primero que nada quiero agradecerles a todos por 
estar presentes en esta Sesión tan especial. Quiero agradecer aparte a la 
comunidad que ha votado en los comicios de la provincia de Santa Fe, 
quiero agradecer a mi familia, quiero agradecer a Belén, quiero agrade-
cer a mis amigos, a mis compañeros de Partido. Todos me han acompa-
ñado, todos me han animado en este tiempo. Construí mi vida en torno a 
esta ciudad, fue el ámbito que me permitió crecer, me permitió desarro-
llarme, en lo humano y en lo profesional. Tiene y no va a dejar de tener 
encantos y valores que yo voy a defender, pero sé qué hará falta esfuerzo 
y dedicación para que muchos más sunchalenses, incluidos los que están 
por nacer, incluidos los que están por venir gocen también de esta opor-
tunidad de desarrollo y crecimiento que yo tuve. La clave para sostener 
entonces estos valores va a ser tener en claro un método y una forma 
para analizar, para planificar, ejecutar y controlar. Estas palabras las dijo 
Hermes Binner, que son palabras que aparte son verbos, un verbo in-
cluye movimiento e incluye compromiso. También quiero referirme al 



 

 

momento que nos toca, esta coyuntura, si bien hay una gran incertidum-
bre, hay un estado de crisis, estamos también ante una gran oportunidad. 
Al menos en el ámbito local yo observo que podemos retomar acciones 
como Estado, no como legislativo separado de un gobierno, sino como 
Estado. Porque podemos planificar, podemos actuar y podemos contro-
lar juntos. Quiero concluir que lo anterior también, no va a alcanzar si no 
tenemos acuerdos con la ciudadanía, no podemos dejar de lado a los sun-
chalenses en este proceso. Debemos tener la responsabilidad de cons-
truir diálogos y acuerdos para mantener una grata convivencia y un pro-
greso sólido, sobre todo para que Sunchales siga siendo la cuna de gran-
des empresas, sea la cuna de grandes deportistas, sea la cuna de grandes 
invenciones, y ser la cuna de grandes personas. Muchas gracias". Aplau-
sos. Toma la palabra la Concejala Brenda Torriri (Ahora Sunchales): 
“Buenos días. En primer lugar quiero agradecer a todos ustedes por su 
presencia, acompañándonos en este acto. También quiero agradecer a mi 
familia por el apoyo incondicional para poder asumir esta responsabili-
dad, al Intendente electo Pablo Pinotti y a todo el equipo de trabajo de 
Ahora Sunchales quiénes han depositado en mí la confianza para poder 
llevar adelante esta tarea con mucho orgullo. Es una enorme alegría para 
mí y un gran orgullo poder ocupar una Banca dentro del Concejo Munici-
pal de mi ciudad, la ciudad que me vio crecer y lugar desde el cual traba-
jaré para que todas las voces de los vecinos sean oídas. Quiero decirles 
que en mi dedicación y compromiso con la generación de propuestas le-
gislativas para poder llegar a la concreción de todas las políticas públicas, 
el acercamiento de los distintos actores y priorizar las necesidades de las 
juventudes van a ser absolutas. Estoy convencida que debemos transitar 
por el camino del diálogo, de la institucionalidad, de la legalidad, un diá-
logo en el cual los procesos democráticos son de suma importancia en 
tiempos de incertidumbre que estamos transitando hoy en día. Quiero 
compartir mi compromiso también con la gestión municipal que co-
mienza para poder apoyar sus políticas de gobierno, con los Concejales 
para poder trabajar conjuntamente dentro y fuera de este Recinto. Yo 
creo que nuestro gran desafío es lograr un Concejo que llegue a la ciuda-
danía, que sea cercano a la ciudadanía. Caminaré los barrios para los ve-
cinos puedan conocerme y puedan reconocer en mí a una Concejal que 
va a llevar adelante sus propuestas. Y para finalizar quiero invitarlos a 
todos ustedes a formar parte de este cambio y que facilitemos entre to-
dos las soluciones de los sunchalenses que nos merecemos. Gracias”. 
Aplausos. Toma la palabra la Concejala Laura Balduino (Juntos por el 
Cambio): “Buenos días a todos. En primer lugar quiero agradecer al es-
pacio político de Juntos por el Cambio por haber depositado su confianza 
en mi persona para que los represente. Quiero agradecer a mi familia, 
que siempre fueron mi sustento y mi apoyo en este nuevo camino que 
decidí emprender en la vida política. La verdad que uno a veces piensa y 
recapacita sobre estas propuestas para aportar a la vida ciudadana trans-
parencia, gestión, trabajo, compromiso, responsabilidad. A lo largo de mi 
vida y desde muy joven mi estilo de vida ha sido servir a la comunidad. 
Es una vocación de servicio, lo he sentido. Cada uno de nosotros a través 
de diferentes, pueden ser vivencias personales, que nos modifique una 
forma de vida. Y desde ese momento comencé a trabajar sintiéndolo ver-
daderamente a ese servicio a la comunidad. Por eso vuelvo a involu-
crarme en política porque creo, porque soy optimista, porque no entra 
en mi vocabulario la palabra pesimismo, que sé que existe, pero tal como 
dijo la presidenta del Concejo Municipal, quedándonos en el pesimismo 



 

 

 

no hacemos nada y es mucho más fácil. Los desafíos son enormes. Cada 
uno de los Concejales que tomó la palabra, específicamente alguno de 
ellos, han hablado de la complejidad que tenemos a nivel nacional, a nivel 
provincial, a nivel local. Debemos estar a la altura de las circunstancias. 
Debemos anteponer el interés general al interés particular y partidario. 
Ser lo suficientemente inteligentes para dejar el egoísmo de lado porque 
tenemos a una comunidad en el medio, que está esperando respuestas 
diferentes de la clase política. Nosotros somos, a partir de hoy, los res-
ponsables de generar ese cambio que la sociedad está esperando de no-
sotros. Yo no me quiero extender demasiado, porque las palabras siem-
pre en los discursos suelen ser bonitas y creo que todos estamos un poco 
cansados de escuchar palabras bonitas de la clase política pero que des-
pués los hechos resultan ser de otra manera. Para finalizar, decirles que 
hoy es el momento en donde se terminan las palabras y empieza el hacer. 
No somos lo que decimos, somo lo que hacemos. Muchísimas gracias a 
todos. Y por supuesto, las puertas del Concejo, mi teléfono personal, cual-
quier ciudadano que quiera acercarse, institución, en mí encontrará una 
persona dispuesta al diálogo y al consenso para llegar a la mejor solución 
a todos los problemas que los aquejen. Muchísimas gracias”. Aplausos. 
Elección de Autoridades período 2023 – 2024. Toma la palabra la Titular 
del Cuerpo Legislativo, Concejala Carolina Giusti (Juntos por el Cambio): 
“Hemos llegado a un acuerdo con los Concejales electos y los que perma-
necemos integrando este Concejo en cuanto a las autoridades para el pe-
ríodo 2023 -2024 y son las siguientes: El Presidente será Santiago Do-
bler, el Vicepresidente primero va a ser Laura Balduino y el Vicepresi-
dente segundo Juan Astor. Asimismo quiero también señalar que como 
Presidente de la Comisión de Ambiente que funciona en el Seno de este 
Concejo hemos decidido y designado que sea el Concejal Pablo Ghiano 
quien la lleve adelante. Por lo todo lo que he dicho, si no hay ningún tipo 
de objeción al respecto voy a poner a consideración el Acta de Postula-
ción de Autoridades período 2023 – 2024”. Aprobado. Retoma la palabra 
la Concejala Carolina Giusti (Juntos por el Cambio): “En este momento 
voy a invitar al nuevo titular del Cuerpo Deliberativo para ocupar la 
Banca”. Toma la palabra el Titular del Cuerpo Legislativo, Concejal San-
tiago Dobler (Juntos por el Cambio): “Bien. Muy buenos días a todos. 
Ante todo, un saludo muy especial a los Concejales que hoy dejaron su 
función. Para mí ha sido una experiencia muy importante haber compar-
tido con ellos, más allá de las ideologías políticas claras, pero con un com-
pañerismo y un respeto de trabajo que realmente admiro y espero que 
se siga dando y se repita. Así que un saludo muy grande Horacio, Alejan-
dra y Andrea. Y por supuesto saludar a los Concejales entrantes, desear-
les suerte en esta nueva incursión política y por supuesto la bienvenida 
correspondiente. Hoy hemos escuchado muchas terminologías impor-
tantes para el sistema democrático, todas acertadas y realmente por ese 
mismo sistema uno hoy está donde están no solamente como Concejal 
sino también en los diferente posicionamientos dentro del Concejo. Ha-
blaban antes que yo sobre que no se sabe que va a pasar a nivel país, por 
lo tanto eso recae en la provincia, y evidentemente va a recaer en el mu-
nicipio y el Intendente electo va a tener una misión importantísima que 
le va costar tiempo poder encaminar, las transiciones políticas no son 
nada fáciles y mucho menos en el contexto donde no se sabe que va a 
ocurrir y además tiene que acomodar ciertas situaciones que como en 
todo gobierno pasa, vienen acarreadas anteriormente. La idea de este 
Concejo, o por lo menos de esta Presidencia, es mantener una relación 



 

 

saludable con el Ejecutivo, siempre y teniendo en cuenta que los Poderes 
son independientes y que nosotros debemos cumplir una función y entre 
varias de las funciones ésta a la que hago referencia es la de controlar lo 
que se haga en el Ejecutivo, para que precisamente el sistema se haga 
más efectivo. Con respecto al trabajo que vamos a realizar yo trato de 
basarme siempre en un principio básico democrático que se basa en el 
teorema de curado, implica que ante un problema y una alternativa plan-
teada cuando más personas permanezcan e intercambien opiniones so-
bre esa alternativa, más efectiva será la solución. Es la base que yo consi-
dero fundamental para el sistema democrático y es la que espero de to-
dos. Antonio Escohotado un sociólogo y politólogo español, que me gusta 
leer habla del Estado y lo traigo hoy a consideración porque también se 
ha mencionado muchas veces y dice que el Estado como Institución 
nunca es responsable sino sabio. No es responsable porque para eso es-
tán sus gobernantes y es sabio porque protege del individualismo y el 
egoísmo individual. Para poner a todos debajo de un manto de protección 
y sobre todo a aquellos que más lo necesitan. No voy a extenderme de-
masiado en este discurso porque voy a ser repetitivo. Reitero las pala-
bras de mis compañeros, los apoyo en su totalidad. Le deseo al Sr. Inten-
dente la mejor gestión, por supuesto al grupo de Concejales que trabaje-
mos en forma democrática como lo decía mi antecesora en el discurso. 
Que pongamos lo mejor de nosotros. Las políticas son hechos no son pa-
labras y nos van a juzgar por eso. Y nada más. Desearles lo mejor a todos. 
Las puertas del Concejo para lo que necesiten van a estar abiertas. Por 
último agradecer fundamentalmente a mi familia, a mi señora, a mi hija 
y estaremos para por supuesto lo que necesiten y al Ejecutivo espero la 
mejor relación. Muchísimas gracias a todos”. Aplausos. Retoma la palabra 
el Presidente del Cuerpo Legislativo, Concejal Santiago Dobler (Juntos 
por el Cambio): “Bien. No habiendo más temas que tratar siendo las 
nueve horas cincuenta y tres minutos cerramos la Sesión. Muchísimas 
gracias a todos”. Aplausos.  


